
Le nombre :  
singulier et pluriel 

*Au pluriel, le plus souvent, les noms se terminent par un -s. 

Les noms qui se terminent déjà par -s, par -x ou -z ne changent pas. 

*Certains noms se terminent par x : 

--> Sept noms en -ou : des bijoux, des cailloux, des choux, des genoux, des 
hiboux, des joujoux, des poux 

--> Les noms qui se terminent par -eu, eau, -au : des jeux, des bateaux, 
des tuyaux, etc.  (sauf landaus, bleus, pneus) 

*Certains noms ont une terminaison qui se modifie : 

--> Les noms en -al se terminent par -aux : des animaux, etc. (sauf des 
carnavals, des chacals, des bals, des récitals, des fesƟvals…) 

--> La plupart des noms en -ail prennent un -s au pluriel : des éventails, 
des rails, etc. (sauf des coraux, des travaux, des vitraux) 

*Au pluriel, le plus souvent, les adjecƟfs se terminent par un -s. 

Les adjecƟfs qui se terminent déjà par -s ou un -x ne changent pas. 

*Certains adjecƟfs se terminent par -x : 

--> Les adjecƟfs qui se terminent par eau : beaux, etc. 

*Certains adjecƟfs ont une terminaison qui se modifie : 

--> Les adjecƟfs qui se terminent par -al : généraux, colossaux, etc. 

1/ Accorde, s'il le faut, les noms entre parenthèses.  

Les (flamme) montent dans la (cheminée).  

La (glace) durcit les (chemin).  

Le (plongeur) rince les (verre), lave la (casserole) et les (assieƩe).  

La (fleuriste) fait un (bouquet), elle assemble des (rose) et des (oeillet).  

2/ Écris correctement les noms en italique.  

MeƩons nos chapeau__ aux portemanteau__.  

Le boucher__ coupe quelques escalope__ pour ses client__.  

Votre feuilleton__ va commencer, rangez vos livre__ et vos cahier__.  

Les chiens dressent leurs oreille__ en entendant les cheval…. 

Le pêcheur a pris plusieurs poisson__.  

Les deux soeur__ appellent leur mère__. 

Ce coq__ a un beau plumage.  

Chaque soir__ et chaque maƟn__, je fais ma toileƩe__.  

3/ Accorde les adjecƟfs. 

long/difficile un travail … et ... des travaux … et … 

peƟt/amical un … geste ... de … gestes … 

sombre/dangereux un escalier … et ... des escaliers … et … 

étroit/caillouteux un chemin … et ... des chemins … et ... 

4/ Dans chaque colonne, accorde les adjecƟfs. 

Cet homme est fort. Cet oiseau est beau. Cet enfant est joyeux. 

Il est … Il est … Il est … 

Zoé est ... Zoé est ... Zoé est ... 

Nous sommes ... Nous sommes ... Nous sommes ... 

Ces vents sont … Ces chats sont … Ces gagnants sont … 

Elles étaient ... Elles étaient ... Elles étaient ... 
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